

Salzkotten, 19.03.2021

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

wie Sie sicherlich erfahren haben, hat das Ministerium für Schule und Bildung angekündigt, dass sich alle Schülerinnen und Schüler vor den Osterferien einmal einem Corona-Selbsttest in der Schule unterziehen können.

Mit Stand vom 19.03.2021, 13:00 Uhr sind diese Selbsttest noch nicht hier in der Schule angekommen. Nach Aussagen des Schulministeriums soll die Auslieferung der Tests bis zum 23.03.2021 abgeschlossen sein.

Zurzeit gehen wir daher momentan von einer Testung am Mittwoch, dem 24.03.2021 sowie am Donnerstag, dem 25.03.2021 aus. Die Testung muss dann in den ersten beiden Stunden durchgeführt werden. Vor der Testung wird es intensive Klassengespräche geben, bei denen wir Lehrerinnen und Lehrer die gesamte Testgruppe darüber aufklären, wie mit negativen und positiven Testergebnissen auch in der Gruppe **menschlich und verständnisvoll** umzugehen ist. Wir besprechen mit Ihren Kindern die Abläufe sorgfältig und sorgen für eine ruhige und konzentrierte Atmosphäre in der Lerngruppe.

Die Schule wird – so wurde es zumindest angekündigt – Selbsttests der Firma Roche erhalten. Die Schülerinnen und Schüler sollen den Test selbst durchführen, die Lehrkräfte kontrollieren nur das Ergebnis (und dokumentieren gegebenenfalls ein positives Ergebnis). Wir werden versuchen, die Vorgaben des Ministeriums so gut es überhaupt geht und mit so viel Fingerspitzengefühl wie möglich umzusetzen.

Grundsätzlich gilt:

- Bei dem Test handelt es sich um einen Selbsttest, den Schülerinnen und Schüler unter Anleitung einer Lehrkraft an sich selbst durchführen.
- Die Teilnahme an dem Test ist freiwillig. Sollte Ihr Kind nicht daran teilnehmen soll, geben Sie ihm bitte die Widerspruchserklärung (<https://www.schulministerium.nrw/selbsttests>) mit. Diese ist der durchführenden Lehrkraft spätestens am Testtag vorzulegen.
- Ein **positives Testergebnis** bedeutet nicht zwangsläufig, dass sich Ihr Kind mit COVID 19 angesteckt hat, da die gelieferten Selbsttests eine **geringere Zuverlässigkeit** haben als ein PCR-Test. Wir sind dann aber aufgefordert, Ihr Kind von den Mitschülern zu isolieren. Wir werden dies alles mit dem dafür gebotenen Einfühlungsvermögen tun. Dann werden wir Sie als Eltern umgehend telefonisch kontaktieren. In Absprache kann Ihr Kind dann selbstständig nach Hause gehen bzw. Sie holen es ab. Der ÖPNV darf auf keinen Fall benutzt werden.
- Ein positives Ergebnis eines Schnelltests muss ärztlicherseits durch einen PCR-Test überprüft werden, da die Selbsttest ggf. ein falsch positives Ergebnis zeigen. Sollte sich das Ergebnis durch den PCR-Test bestätigen, erfolgt die Meldung an das Gesundheitsamt durch den Haus- oder Kinderarzt bzw. die Haus- oder Kinderärztin.
- Die Schule darf ihr Kind dann erst nach Vorlage eines negativen PCR-Tests wieder besuchen.
- Auch bei einem positiven Testergebnis in einer Klasse bedeutet dies zunächst keine weiteren Maßnahmen für die Mitschülerinnen und Mitschüler. Der Unterricht wird normal unter Einhaltung der Maßnahmen des Infektionsschutzes fortgesetzt. Erst durch ein Einschreiten des Gesundheitsamtes kann es zu Quarantänemaßnahmen kommen.
- Aus gemeinsamer pädagogischer Verantwortung heraus bitten wir Sie, mit Ihrem Kind beruhigend zu sprechen: Ein PoC-Test, wie er durchgeführt werden soll, ist eine Momentaufnahme zur Bestimmung der Infektiosität. Ein positives Testergebnis bedeutet weder, dass eine Erkrankung nachgewiesen wäre, noch, dass es zu einer Erkrankung mit schwerem Verlauf kommen wird. Die folgenden Maßnahmen (Herausnahme aus der Klasse, Arztbesuch etc.) sind Vorsichtsmaßnahmen. Aber auch: Ein negativer PoC-Test darf nicht zur Vernachlässigung der Regeln des Infektionsschutzes dienen! Es gilt weiterhin, sich und andere zu schützen.

Nähere Informationen finden Sie unter:

<https://www.schulministerium.nrw/selbsttests>

Schulmail:

<https://www.schulministerium.nrw/ministerium/schulverwaltung/schulmail-archiv/15032021-informationen-zum-einsatz-von-selbsttests>

Videos zur Anleitung:

<https://www.roche.de/patienten-betroffene/informationen-zu-krankheiten/covid-19/sars-cov-2-rapid-antigen-test-patienten-n/>
<https://www.youtube.com/watch?v=vvpGk7HwkpQ>

Für Rückfragen zu dieser auch für uns als Schule neuen und besonderen Herausforderung stehen wir gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen
Wolfgang Marienfeld
(stellv. Schulleiter)